

La atención odontológica: volviendo a la presencialidad

SEl año 2020 quedó marcado en la historia por la pandemia del COVID-19, nos cambió la vida a todos. Esta fue declarada como tal el 30 de enero de 2020, provocando entre otras cosas, la paralización de la Odontología. Es así como este 2022 es para todos los profesionales de la salud, un año de grandes retos y continuas innovaciones.

La pandemia nos hizo vivir momentos difíciles, su impacto en la Odontología fue incalculable, puesto que nuestra profesión fue considerada como la de mayor riesgo de contaminación; por lo que los organismos gubernamentales a nivel mundial recomendaron limitar las atenciones odontológicas a emergencias o a pacientes que requerían intervenciones mínimas y elementales. Esto nos hace reflexionar sobre nuestra actividad profesional y sobre todo a valorar lo que significa la bioseguridad en la Odontología.

Centralizándonos en la especialidad, y en mi caso en la Ortodoncia, en los casos de pacientes portadores de aparatos de ortodoncia, los cuales requerían un control periódico del mismo para establecer una vigilancia adecuada, una evolución correcta del tratamiento y no generar daños irreversibles; la pandemia de COVID-19 nos obligó a promover la consulta remota, promover la auto asistencia y por consiguiente la prevención efectiva de problemas.

Esto fue nuestro gran reto. A pesar de todo, podemos sentirnos afortunados, pues tenemos la tecnología a nuestro favor y pudimos utilizarla al máximo en este periodo.

Cuando regresamos a la atención presencial, fue de gran importancia el desarrollar protocolos profesionales de atención y de bioseguridad frente a los riesgos que significaban la pandemia, delineando procesos clínicos de calidad que garanticen un ambiente seguro y minimizar así los riesgos de contagio en nuestros ambientes clínicos, tanto de nuestros pacientes como del personal que labora con nosotros en la consulta.

De todo lo expresado anteriormente y; debido a la gran cantidad de información científica que se genera día a día, es importante continuar validando los resultados de las investigaciones recientes y futuras, para así entender mejor el comportamiento del virus a largo plazo y sus implicancias en la bioseguridad de nuestro trabajo clínico.

La Sociedad Peruana de Odontopediatria, siempre a la vanguardia institucional, brinda a ustedes toda la información científica reciente en todos los temas relacionados con la especialidad, para el beneficio de la salud oral de nuestra niñez.

Dr. José Fernando Silva-Esteves Raffo

Miembro Vitalicio y Past-Presidente de la Sociedad Peruana de Odontopediatria

ORCID: 0001-6868-6772

Citar como Silva-Esteves J. La atención Odontológica: volviendo a la presencialidad

Odontologia Pediatr 2022; 21(2):3